



Inhalt

Rückblicke	1
Einblicke	1
Ausblicke	2

Bitte vormerken:

- ◆ 18.-20.5. Schulzahnärztlicher Dienst am SGR
- ◆ 24.05. Abi-Show, Aula, 19.30 Uhr
- ◆ 14.06. Sportfest
- ◆ 15.-17.6. Probenfahrt Chor
- ◆ 23.06. Projektpräsentationen Jgst.5-8
- ◆ 24.06 (Samstag!) Berufsorientierungstag der Jgst.11
- 30.06. Zeugniskonferenzen (unterrichtsfrei)

*Unsere Website hält stets aktuelle Berichte und einen tagesaktuellen Terminplan bereit:
www.sg-rheinbach.de*

Das SGR ist bunt.

Liebe Eltern, Schülerinnen und Schüler!

So lautet nun das Motto der kommenden Projektstage. Herzlichen Dank für die vielen Vorschläge! Nach wie vor können sich noch interessierte Eltern melden, die am 4.-6.Juli ein passendes Projekt anbieten könnten. Die vorgesehenen Tage lassen sich natürlich auch zwischen mehreren Eltern teilen, so dass nicht ganz so viel Zeit investiert werden muss. Bisher haben sich aus den Reihen der Eltern leider erst drei Projektangebote gefunden, was bei der Größe unseres Gymnasiums noch nicht sehr viel ist.

Auch in anderer Hinsicht ist unsere Schule „bunt“, denn seit Jahresbeginn wird auch eine Deutsch-Fördergruppe an unserer Schule unterrichtet, die vor allem von jugendlichen Flüchtlingen besucht wird. Unsere Erfahrungen sind bisher trotz aller Herausforderungen sehr gut und die Jugendlichen werden an den Projekttagen auch auf die anderen Schülerinnen und Schüler treffen und unsere Schule

Rückblicke

„Rheinbach Liest!“ Kooperation ausgebaut

Im Rahmen des Lese-Festivals „Seitenknistern“, das unser Partner-Verein „Rheinbach Liest!“ veranstaltet hat, hat sich vereinbarungsgemäß auch das SGR besonders engagiert. Zunächst begrüßten wir gemeinsam 450 Schülerinnen und Schüler der regionalen Grundschulen in unserer Aula, um einer Lesung aus der Reihe „Das magische Baumhaus“ zuzuhören. Der Sextaner-Chor unter Leitung von Frau Lang sorgte für die Einstimmung, Schüler der Klassen 5 begrüßten die jungen Gäste und Frau Rosenbrock hatte organisiert, dass inzwischen beiseite gelegte „Baumhaus-Bücher“ unserer älteren Schüler an die Grundschüler verschenkt werden konnten. Beim Familiensonntag im Himmeroder Hof war das SGR dann mit einem eigenen Projekt aktiv, das Frau Lange mit ihrem letztjährigen Deutsch-Kurs vorbereitet hatte. Junge und ältere Besucher wurden mit den liebevoll gestalteten „Wortgeflüster“-Rollen in Gespräche rund um das Thema Gedichte verwickelt.

entsprechend bunter machen.

„Jetzt wird es mir zu bunt!“ ist ja auch so eine Redensart, in der die Vielfalt der Farben dann aber eher negativ gesehen wird und chaotische Zustände kritisiert werden. Sie helfen mit, dass wir uns verbessern können, wenn Sie sich aktiv an der Elternarbeit und Schülervvertretung in unserer Schule beteiligen. Diese Gremien leisten ganz wichtige koordinierende Arbeit und geben mit ihren Vertretern in den verschiedenen Arbeitsgruppen wie „Mensa“, „Gesundheit“, „Steuergruppe“ etc. wichtige Impulse für unsere gemeinsame Arbeit. Nutzen Sie also bitte die Möglichkeiten der schulischen Mitbestimmung und unterstützen Sie Schulleitung und Kollegium auf diese Weise.

Nun freue ich mich auf ein buntes Schulfest und grüße bis dahin herzlich, Ihr

S.Schwarzer

Partnerschaften gepflegt

Im März fuhren unsere Schüler zum zweiten Mal in diesem Schuljahr nach Upminster: Nach den Musikern im Winter nun im Rahmen des regulären Schüleraustausches unter Leitung von Frau Bau und Frau Roersch. Aus dem Lycée Mariette in Boulogne begleitete in der Woche zuvor erstmalig auch der Schulleiter anlässlich des 10-jährigen Jubiläums des Austausches seine Schülerinnen und Schüler nach Deutschland. Auch der Gegenbesuch nach Frankreich findet aus diesem Grund „mit Schulleiter“ statt.

In Kürze

Sportwettkampf: Unsere A-Jugend mit Trainer Rautenbach wurde Vize-Kreismeister beim Fußball!

ZDI: Schüler der Grundschulen konnten am SGR lernen, was man alles aus Milch machen kann und woraus Milch eigentlich besteht. Das Highlight: Natürlich Eiscreme. Organisatoren waren Frau Dr. Breitbach, Herr Cholewa und Herr Niemann.

Einblicke

Die neuen Sextaner

Der bilinguale Zweig unserer Schule erfreut sich zunehmender Beliebtheit: In diesem Schuljahr wollen 40 Kinder die Chance nutzen, Englisch so intensiv zu lernen, dass sie möglicherweise am Ende der Schulzeit neben dem bilingualen Abitur auch das europäische CertiLingua-Zertifikat erwerben können. Englisch als Weltsprache wird für diese neuen Schülerinnen und Schüler zu einer zweiten Sprachheimat werden.

Aus diesem Grund werden wir erstmalig zwei bilinguale Klassen einrichten. Auch die anderen Klassen profitieren davon, weil überall in der neuen Klasse 5 die Klassengröße zwischen 20 und 27 liegen wird. Das ist deutlich kleiner als noch vor wenigen Wochen geplant.

Vakanz in der stellvertretenden Schulleitung

Wegen seiner schweren Erkrankung hat Herr de Boer darum gebeten, ihn von seinen Aufgaben als stellvertretender Schulleiter zu entpflichten. Aus dem gleichen Grund hat er um einen Einsatzort gebeten, der näher als Rheinbach an seinem Wohnort liegt. Daher ist die Stelle des stellvertretenden Schulleiters neu ausgeschrieben worden und wird voraussichtlich im Laufe des neuen Schuljahres besetzt werden können. Herr de Boer wird am Ende des Schuljahres an unserer Schule verabschiedet. Bei allem Bedauern über diese Entwicklung liegt uns als Schule vor allem am Herzen, dass sich auf diese Weise hoffentlich seine Gesundheit stabilisiert. Dafür wünschen wir alles Gute!

40 Jahre im Schuldienst...

sind eine lange Zeit, die heute kaum noch von einer Lehrkraft erreicht wird. Trotzdem konnte ich vor kurzem Herrn Rott zu diesem besonderen Jubiläum gratulieren.

Ausblicke

Offene Arbeitsgruppen „Gesundheit“ und „Medien“

Am 25. Mai trifft sich zum ersten Mal eine Arbeitsgruppe der Schule zum Thema „Gesundheit“ in der Bibliothek. Beginn ist 16.00 Uhr. Alle Interessierten sind herzlich eingeladen.

Am 1. Juni trifft sich zum ersten Mal eine Arbeitsgruppe der Schule zum Thema „Medienkonzept“ in der Bibliothek. Beginn ist 16.00 Uhr. Auch hier sind alle Interessierten herzlich eingeladen.

Aufführung des Kulturkurses

Unser im letzten Schuljahr neu eingerichteter Differenzierungskurs „Kultur“ führt erstmalig Ergebnisse seiner Arbeit für die Schulgemeinschaft auf. Am 8. Mai, 19.30

Lernstandserhebungen in Jgst. 8

Bei den diesjährigen Schulvergleichsarbeiten in der Mittelstufe zeigt sich wieder, dass unsere Schülerinnen und Schüler im Verhältnis zu Vergleichswerten des Landes und der Region deutlich überdurchschnittlich abgeschnitten haben. Lediglich in einer einzelnen Lerngruppe gibt es Abweichungen, auf die wir mit Einzelmaßnahmen reagieren werden.

Neues von der Steuergruppe

Am pädagogischen Tag haben das Lehrerkollegium und die SV an Überlegungen gearbeitet, welche Schlüsse die beiden Gruppen aus den Ergebnissen der umfassenden SEIS-Umfrage ziehen wollen, die im vergangenen Herbst in Jgst. 8 und 11 durchgeführt wurde. Diese vielfältigen Ideen werden nun in der kommenden Sitzung der Steuergruppe für Schul- und Unterrichtsentwicklung gesichtet und zusammengeführt. Daraus wiederum werden Schwerpunkt-Arbeitsgruppen und konkrete Beschlussvorlagen für die Entscheidungsgremien der Schule (Schülervertretung, Lehrerkonferenz, Schulpflegschaft, Schulkonferenz) abgeleitet.



Städtisches Gymnasium
Rheinbach
Königsberger Str.29
53359 Rheinbach
02226 5919
www.sg-rheinbach.de

Uhr öffnet die „Shake's Bar“ in der Aula des SGR ihre Türen. Die gesamte Veranstaltung wurde von den Schülern des Kurses vollkommen eigenständig geplant.

Taschengeldbörse

„Jugendliche helfen - SeniorInnen wird geholfen“ lautet das Motto der Taschengeldbörse Rheinbach die nun in Zusammenarbeit von „Blickwechsel“, „JuPa“ und dem „Seniorenforum“ startet. Schülerinnen und Schüler im Alter von 14-20 Jahren helfen gegen ein Taschengeld von mindestens 5 EUR / Stunde Seniorinnen und Senioren im Alltag. Weitere Informationen für Schüler finden sich unter www.blickwechsel-Rheinbach.de